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Mensaje editorial
El logos se manifiesta en la palabra, de la que se plasma en las tintas con el flujo de las plumas y la que se 
pronuncia en la acústica desde el juego de las lenguas. En el devenir de su historia, la humanidad se ha resuelto 
a transformar el mundo y decidir sobre su propio acontecer en un estado ríspido de Libertad, construir su 
circunstancia; desde una intensa voluntad, arrojarse a la realidad con la profunda pasión del alma. 

La Luciérnaga se desenvuelve con una nueva metodología y esquema de difusión en el que los textos seguirán 
corriendo para dar a conocer los pensamientos que emanan de la relación que la Escuela Preparatoria de la 
Universidad La Salle Unidad Condesa mantiene con cada uno de los estudiantes, exalumnos, colaboradores 
e interesados internos y externos que quieran dialogar con el misterioso interlocutor guarecido en las mentes 
profundas de los que desean saber.

La Editorial que suscribe agradece la experiencia, interés, tiempo, ideas y aliento que permitieron a La 
Luciérnaga llegar a las manos de los estudiantes en cada una de sus entregas anteriores, sin estas cualidades 
encarnadas en el equipo del claustro docente conformado por Gerardo Múgica, Julio Cú, Dora Salazar y Elvira 
Quintero, estas líneas se resguardarían en los suspendidos tinteros y las plumas no danzarían sobre los blancos 
lienzos donde se aman las ideas.

Con gusto e ilusión les damos la bienvenida a este espacio virtual y les invitamos a participar con sus textos, 
imágenes, experiencias y cuanta manifestación humana quieran dar a conocer.  Queremos mantener el ejercicio 
comunitario que permita desarrollar una mejor sociedad en la Fe, Fraternidad y Servicio.

a la luz de la Comunidad
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Podríamos titular esta historia como Vicente Hernández 
y los 4 Fantásticos. Pues hace mucho tiempo cuando 
solo daba clases de Biología y no era nuestro Director, los 
alumnos de área II lo nombraron así, como parte de los 
cuatro fantásticos maestros que junto al Profesor Ignacio 
Ortíz, Pedro Argüelles y Alberto Lima comandaban las 
materias que se impartían en esa sección. No sólo por 
su pasión por la enseñanza, sino por su gran sentido 
del humor y empatía con los alumnos. Sin embargo, 
en Vicente prevalece la marca significativa de estar 
enamorado de su profesión a través de una profunda 
admiración por los alumnos y por la Universidad La 
Salle. Los pasos que han llevado a Vicente a hacer una 
carrera dentro de nuestra institución son incluso parte de 
sus recomendaciones para la comunidad estudiantil. Por 
ejemplo, hacer las cosas que hacemos por gusto, en 
beneficio de los demás. Iniciar el día con la convicción 
de que será un buen día, saludando a los compañeros con 
una sonrisa y tratando de ser la causa de bienestar para el 
mundo que te rodea.

Vicente llegó a la ULSA en 1984, luego de trabajar en 
el Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM y 
pareciera que de manera fortuita La Salle llegó a él; y tras 
desempeñarse como Coordinador de Sección y Jefe de 
Colegio; hoy día te lo puedes encontrar en los pasillos de 
la Prepa como nuestro sonriente director. Disfruta del 
trabajo que realiza con los estudiantes de preparatoria. 
Comenta que la avidez de los jóvenes se nota en la 
capacidad de aprendizaje y de coraje para luchar por sus 
sueños. Como director, su meta principal es ayudar a estas 
jóvenes promesas a cumplirlos.

Vicente estudió en la UNAM la carrera de Biología y 
actualmente imparte el curso propedéutico en la Facultad 
Mexicana de Medicina y aunque es un hombre importante 
en nuestra Escuela, además de colaborar en diversos 
trabajos editoriales, tiene como eje principal a su familia, en 
quienes encuentra el apoyo, el cariño y la unión. Reconoce 
que su mayor virtud es la responsabilidad y si quieres 
hacerlo enojar puedes hablarle de las injusticias o los 
abusos. Sin embargo, puedes reconocer en él la amistad 
como el motor que mantiene su existencia. Además de 
saber que su lugar favorito es alrededor de la naturaleza 
(bosques, playas, paisajes, etc.), le encanta caminar, 
trotar y jugar soccer. Te invitamos a acercarte a él para 
conocerlo más a fondo. Te aseguramos que te llevarás 
una gran sorpresa.

La paz comienza con una sonrisa

Lic. Adriana Toledo
Coordinadora 1ª Sección

Lic. Vicente Gerardo
Hernández Hernández.
Nuevo Director Prepa La Salle Unidad Condesa

Mensaje del Director 
                            a la Comunidad

“No siempre podemos hacer grandes cosas, pero sí 
podemos hacer cosas pequeñas con gran amor”.

Madre Teresa de Calcuta

Me permito retomar esta frase de la Madre Teresa de 
Calcuta y considerarla para reiterar el compromiso que 
tengo con ustedes. Honestamente creo que esta obra 
tan maravillosa no podría ser nada sin amor, la obra de 
nuestro Santo fundador San Juan Bautista de La Salle 
cobra vida y se anima en cada momento por el amor; sin 
éste, no sería posible continuar con nuestra obra. Como 
ustedes saben, nuestro modelo pedagógico se basa 
en una formación integral, misma que sin amor, sería 
imposible completarla.

Me permito ante todo, agradecer a Dios nuestro Señor por 
permitirme caminar por esta senda de la educación y por 
tener la oportunidad de caminar acompañado por todos 
ustedes.

El Amor y el acompañamiento van de la mano, sin 
amor no hay acompañamiento y sin acompañamiento 
no hay amor. Es importante destacar que este amor ha 
animado mi proyecto personal a lo largo de 34 años de 
servicio y hoy, se ve coronado con esta gran encomienda 
que los Hermanos de la Escuelas Cristianas a quienes 
agradezco infinitamente, ponen en mis manos, misma que 
asumo con gran entusiasmo, alegría, y responsabilidad.

Este amor que me ha permitido llegar hasta aquí se lo debo 
a mi esposa María del Carmen, a mis hijos y mis hermanos, 
que con su manera de entender y asumir la vida han estado 
presente en todos los momentos de angustia, entusiasmo, 
alegrías, tristezas y éxitos cosechados en esta comunidad, 
sin su amor y apoyo hubiera sido imposible llegar hasta 
aquí. Gracias querida Maricarmen.

De igual manera es mi deseo extender éste agradecimiento 
a todos y cada uno de ustedes por participar en este 
proyecto de gestión que está iniciando y juntos estamos 
construyendo. Coordinadores, Profesores; agradezco 
su sentido de compromiso y responsabilidad que han 
demostrado durante este tiempo, pero sobre todo mil 
gracias por la demostración diaria de profesionalismo, 
ética y calidad personal de cada uno, pido a San Juan 

Bautista de La Salle continúe guiando su camino por la 
senda de la educación y compromiso con los jóvenes y 
que siga iluminando su vida con amor para continuar con la 
pasión que los caracteriza.

Apreciables Padres de Familia; reitero mi compromiso 
con ustedes y con la sociedad para seguir ofreciendo 
un espacio de crecimiento y seguridad para sus hijos, 
hoy. Gracias por confiar en nosotros.

Y a ti querido alumno que eres lo que anima nuestra 
obra, agradezco tu capacidad de asombro que día a día 
compartes con nosotros y con tus profesores, gracias por 
ese carisma tan tuyo que contagia, aunque si bien es 
cierto que en ocasiones es difícil poder entablar un diálogo 
abierto contigo, me has demostrado que con amor hacia lo 
que haces puedes llegar muy alto y alcanzar las metas 
que te propongas. 

Gracias querido joven lasallista que hoy haces que 
tenga vida está Escuela Preparatoria Unidad Condesa, 
que llenas este espacio de esperanza, juventud y confianza, 
gracias joven alumno que nos permites decir a tus 
profesores que amamos nuestra profesión, gracias joven 
alumno por ser lasallista, gracias joven alumno porque hoy 
estamos unidos, hoy hacemos comunidad, hoy hacemos 
historia. Un Corazón, Un Compromiso, Una Vida.

INDIVISA MANENT.

Lic. Vicente Hernández
Director de la Escuela Preparatoria
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Toda la comunidad educativa de 
Prepa La Salle Unidad Condesa 

se siente honrada de tenerte nuevamente en casa 
y te desea mucho éxito en tu gestión.

Bienvenido...

Semana de Inducción
       alumnos de nuevo ingreso

“El futuro tiene muchos nombres; 
Para los débiles es lo inalcanzable, 

para los temerosos lo desconocido, 
para los valientes es la oportunidad.” 

Victor Hugo

Seguramente todos recordamos algún momento de 
nuestra infancia en el cual  iniciábamos un ciclo escolar, 
si bien con la emoción de comenzar una nueva etapa, 
tal vez ingresar a una nueva escuela, conocer nuevos 
amigos, estrenar libros y cuadernos, es cierto que también 
iniciabamos con el miedo a lo nuevo, a lo desconocido, a lo 
inesperado. Es por esto que las autoridades de la Escuela 
Preparatoria Unidad Condesa se dieron a la tarea desde 
hace ya más de diez años, en buscar la manera en que 
esta etapa de ingreso a la Universidad La Salle de los 
jóvenes más pequeños de nuestra Comunidad Educativa 
fuera una experiencia agradable, llena de maravillosas 
y gratas experiencias que dieran cobijo a todas esas 
ilusiones, sueños y nuevas expectativas con las que 
llegan nuestros alumnos de nuevo ingreso.  Ésta no ha 
sido una tarea fácil, pues es importante considerar que 
recibimos a más de 1,050 alumnos provenientes de un 
aproximado de 140 secundarias diferentes, lo cual implica 
que esos sueños y esas expectativas sean de una variedad 
infinita, pero es justo ahí donde hemos encontrado la 
gran riqueza de este reto y la importancia de continuar 
con este proyecto. Desde que me fue encomendada esta 
tarea, junto con el apoyo y trabajo de los coordinadores y 
titulares de 4to. año, los coordinadores del área deportiva y 
cultural, el equipo de pastoral y los orientadores, a quienes 
agradezco su invaluable labor, nos hemos dado a la tarea 
de preparar con gran cariño esta semana de inducción para 
nuestros alumnos de nuevo ingreso, para que a partir de 
diferentes actividades conozcan las instalaciones, servicios 
y actividades que la Universidad La Salle les ofrece, 
generando en ellos un sentido de identidad y pertenencia, 
haciendo conciencia de que no sólo se trata de estudiar 
en La Salle, sino que al paso de los años se conviertan 
en lasallistas de corazón. Agradezco de manera muy 
especial a la Comunidad de Padres de Familia, así como al 
STAFF de alumnos de 5to. y 6to. que de manera voluntaria 
apoyan en todas las actividades y trasmiten a los alumnos 
el ser parte de una familia, mi familia lasallista.

7

Vida y acción

Mtro. Jonathan 
Armendariz Hoyos
Coordinador Administrativo 
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Vida y acción
Mensaje de Bienvenida 
                                 del Director

“La educación y la cultura son la base del progreso y de 
la felicidad de los pueblos” 

Vanceli.
 
Apreciables Padres de Familia, Queridos alumnos; amigos 
todos: Les damos la más cordial bienvenida y sobre 
todo queremos agradecer su confianza por creer, vivir y 
emprender con nosotros este proceso de formación de 
sus hijos. Juntos lo veremos consolidado a corto, mediano 
y largo plazo durante el acompañamiento que daremos a 
los alumnos en estos tres años de su preparatoria. Por lo 
tanto, sentimos el compromiso de hacerles saber que 
sin ustedes esto no sería una realidad. 

Hoy emprendemos juntos este proyecto, hoy somos La 
Salle, hacemos comunidad y permanecemos unidos, 
queremos participarles de nuestra alegría y compromiso 
para ustedes y principalmente con sus hijos. Los recibimos 
con los brazos abiertos y la alegría de ver crecer a la 
generación 2018-2021 de la Escuela Preparatoria de la 
Universidad La Salle Unidad Condesa. Ustedes y sus 
hijos nos permiten realizar lo que más nos gusta y nos 
apasiona, la educación de los alumnos más jóvenes de la 
Universidad.

La Escuela Preparatoria de la Universidad La Salle Unidad 
Condesa, se preocupa por ofrecer a sus alumnos una 
educación de calidad basada en su modelo de Formación 
Integral, busca dar a sus estudiantes las herramientas 
necesarias para emprender, al terminar su bachillerato, 
una formación profesional que posteriormente pondrá al 
servicio de la sociedad. El perfil del egresado se logrará 
a través de la formación integral de los estudiantes como 
personas de bien, capaces de enfrentar y solucionar 
los retos que la vida en sociedad demanda, así como su 
ingreso a la educación superior.  

El bachillerato, es la etapa escolar que sigue a la educación 
media básica. Se caracteriza por la universalidad de sus 

contenidos de enseñanza - aprendizaje, la persistencia en el 
desarrollo de una capacidad de síntesis e integración de los 
conocimientos acumulados y en algunos casos, es la última 
oportunidad en el sistema educativo formal para establecer 
contacto con la cultura universal en su más amplio sentido. 
En el bachillerato se busca que el alumno alcance una 
formación humanística, científica, tecnológica y 
espiritual, así como un mayor conocimiento de sí 
mismo, autoestima, autocrítica y salud física. Además 
se espera que logre una mayor conciencia de su conducta, 
hábitos de estudio más eficientes y de un trabajo productivo 
del que se sirva y con el que sirva a la Sociedad, con una 
actitud creativa, solidaria, buscando siempre el bien 
común y ayudando siempre al que menos tiene.

La Escuela Preparatoria Unidad Condesa en su labor 
de enseñanza aprendizaje no se puede quedar en 
la transmisión de los conocimientos, sino que debe 
favorecer la construcción de los mismos, también 
acompañará a los alumnos en el proceso de orientación 
vocacional proporcionándoles elementos necesarios para 
elegir la carrera que van a estudiar, formará personas 
responsables, comprometidas con sus conocimientos 
orientados al bien común, preparadas para emprender 
una carrera profesional.

Hoy los invito a que juntos caminemos lado a lado de 
sus hijos, motivándolos, acompañándolos y sobre todo 
permitiéndoles que  las experiencias que vivan en esta 
etapa los fortalezcan y tengamos siempre en nuestra mente 
y en nuestro corazón la sabiduría y palabras precisas que 
brinden al joven cobijo, reflexión y aprendizaje y que a lo 
largo de estos tres años podamos constatar  que nuestra 
labor como padres y educadores se vean reflejadas en 
los cambios positivos que viviremos a lo largo de este 
proceso de formación de sus hijos, nuestros alumnos; para 
verlos partir como jóvenes maduros listos para iniciar su 
vida universitaria con las armas académicas, sociales, 
personales y espirituales necesarias para integrarse en 
este mundo cambiante.

Nuevamente agradezco su confianza y reitero nuestro 
compromiso con la Sociedad, con ustedes padres de 
familia y con la educación de los alumnos que este 
curso se integran a nuestra comunidad: La Generación 
2018-2021 de la Escuela Preparatoria de la Univesridad 
La Salle Unidad Condesa.

Hoy somos La Salle, hoy hacemos comunidad, hoy 
permanecemos unidos.

INDIVISA MANENT. 

Juntas con
         Padres de Familia

Las autoridades de la Escuela Preparatoria de la Universidad 
La Salle México, Unidad Condesa, estamos convencidos 
de que el éxito en la formación de nuestros jóvenes 
alumnos es una labor compartida, por lo que durante 
el mes de agosto del año en curso se llevaron a cabo 
las reuniones por grado de las autoridades de la Escuela 
Preparatoria con los Padres de Familia.

Dichas reuniones se iniciaron con una sesión pleniara en el 
auditorio Adrián Gibert de la Universidad La Salle, siendo 
fieles a la tradición lasallista comenzaron con la oración a 
cargo del Padre Walter Ritter, Coordinador de Pastoral y 
Bienestar. 

Posteriormente el Biol. Vicente G. Hernández Hernández, 
Director de la Escuela Preparatoria; dirigió un mensaje 
de bienvenida a los padres de familia. Se conto con 
las intervenciones del Q.F.B. Ignacio Ortiz Flores, 

Secretario Académico y el Mtro. Jonathan Armendariz 
Hoyos, Coordinador Administrativo; quienes desde sus 
respectivas funciones brindaron algunas orientaciones y 
recomendaciones a los asistentes.

Al termino de la sesión plenaria, los Padres de Familia se 
dirigieron a los salones, para conocer a los Coordinadores 
de Sección y a los Maestros Titulares quienes son los 
principales responsables del acompañamiento de sus 
hijos, brindándoles la información necesaria para el éxito 
escolar y el bienestar físico y emocional de los alumnos 
durante su camino por la Escuela Preparatoria. 

De igual manera se tuvo la participación de la Comunidad 
de Padres de Familia y de los orientadores del CIVE 
(Centro de Impulso y Vida Estudiantil) quienes se pusieron 
a disposición de los Padres de Familia explicando cuáles 
son sus principales funciones dentro de la universidad y en 
el acompañamiento de nuestros alumnos.

Damos nuevamente la más cordial bienvenida a todos 
nuestros Alumnos y Padres de Familia, y deseamos el 
mayor de los éxitos en este Ciclo Escolar 2018-2019.
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Vida y acción

10 11

La Universidad La Salle agradece la dedicación y el 
esfuerzo de sus colaboradores, por lo que el pasado 
jueves 30 y viernes 31 del mes de agosto del 2018 hizo 
entrega de reconocimientos de antigüedad y servicio a 
sus colaboradores, personal administrativo y docentes.

La ceremonia fue organizada por el departamento de 
Capital Humano y presidida por el Dr. Enrique González 
Álvarez, Rector de La Salle; el Lic. Roberto Luna Anaya, 
Vicerrector de Bienestar y Formación; Mtro. Jorge Manuel 
Iturbe Bermejo, Vicerrector Académico; el Mtro. Alejandro 
Torres González, Director de Administración; así como de 
los directores de cada Facultad y de las diferentes áreas 
administrativas.

La Escuela Preparatoria Unidad Condesa, felicita a sus 
maestros galardonados en esta ceremonia y agradece 
su compromiso con la misión lasallista en la formación 
de nuestros jóvenes estudiantes.

“Los logros de una organización son el resultado de los 
esfuerzos combinados de cada individuo”. 

Vince Lombardi

5 Años
Biol. Claudia Barajas Lemus

Lic. Christian R. Valero Hernández
Sra. Magaly Ortiz Urbina
Q.F.B. Enrique Bouchot Gamas
Lic. Mariana Elías Hernández
Lic. María de la Luz Penella Pascual
Ing. Juan Carlos Velázquez Hernández
Ing. Francisco Javier Narváez Mier
Lic. Laura Elena Luna López
Srita. Rosa María Crisóstomo Bravo

10 Años
Mtra. Concepción Ramos Bohorques
Sr. Edgar Iván Mandujano Zarate
Lic. Raquel Rivera Anrubio

25 Años
Álvaro Enrique Álvarez Aguilar

30 Años
Lic. Delia Olivares Monroy
Ing. Lorena Salgado Mancera

35 Años
Mtro. Jesús Rodríguez Torres

Reconocimientos
          de antigüedad y servicio

¡ Felicidades ! 

Como parte de las actividades organizadas por el equipo 
de Pastoral y Bienestar de la Escuela Preparatoria de 
la Universidad La Salle Unidad Condesa, los alumnos de 
sexto año de bachillerato se dieron cita el pasado 01 de 
septiembre en punto de las 8:00h en el auditorio Febres 
Cordero, para realizar un casting y poder integrarse al 
denominado “Staff de Generación” quienes son los 
encargados de llevar la batuta en la realización de dos 
principales actividades dentro de la escuela como son las 
Jornadas de Bienvenida en Sta. Lucía para los alumnos 
de nuevo ingreso, así como la Jornada Indivisa Manent de 
cierre para los alumnos que concluyen su bachillerato. Dicho 
Staff se integra por un aproximado de 120 alumnos de sexto 
grado, y tal ha sido su éxito y el interés por pertenecer a el, 
que por primera ocasión se tuvo que realizar un “casting” 
a los aspirantes, en donde fué evaluada su capacidad de 
liderazgo, desenvolvimiento, y entusiaso para poder 
desempeñar las actividades que les son encomendadas.

Las autoridades de la Escuela Preparatoria agradecen 
el interés y participación de estos jovenes entusiastas, 
felicitamos a los alumnos seleccionados, y les deseamos el 
mayor de los éxitos en sus actividades, estamos seguros de 
que transmitirán a sus compañeros el verdadero espíritu 
de ser lasallistas.

Casting
          Staff de Generación
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Fiesta Mexicana
En punto de las 13:00h del pasado 13 de septiembre 
del 2018, gracias a la organización del CUE (Consejo 
Universitario Estudiantil) y con el apoyo de los diferentes 
grupos estudiantiles que integran la Universidad La Salle 
México, se llevo a cabo la tradicional Fiesta Mexicana en 
nuestro Campus Condesa. En un ambiente muy mexicano, 
alumnos, docentes y personal administrativo, pudimos 
disfrutar de los grupos representativos Águilas La Salle 
de Danza Folklorica y Ensamble Vocal, asi como del 
tradicional mariachi, por supuesto sin hacer a un lado los 
típicos juegos de feria y nuestra exquisita y variada comida 
con diferentes antojitos mexicanos.

Ceremonias Cívicas
Dentro del marco de los festejos conmemorativos del 
Aniversario de Independencia de México, durante el 
mes de septiembre, nuestros alumnos de 4to. año de 
bachillerato fueron partícipes de la Ceremonia Cívica y 
de la Ceremonia de Izamiento de Bandera en nuestra 
Escuela Preparatoria.

Durante la ceremonia cívica se contó con la presencia 
del Dr. Enrique Alejandro González Álvarez, f.s.c., 
Rector de la Universidad La Salle México; el Mtro. Jorge 
Iturbe Bermejo, Vicerrector Académico; el Biol. Vicente 
Gerardo Hernández Hernández, Director de la Escuela 
Preparatoria; el Q.F.B. Ignacio Ortiz Flores, Secretario 
Académico;  el Mtro. Jonathan Armendariz Hoyos, 
Coordinador Administrativo; y el Padre Walter Ritter,  
Coordinador de Pastoral y Bienestar. Nuestro maestro 
de ceremonias fue el Lic. Mario Antuña y la semblanza 
conmemorativa al Aniversario de Independencia estuvo 
a cargo de la Lic. Emma Patricia Dominguez maestra de 
Historia. Destacamos la participación de la escolta y del 
coro de la Escuela Preparatoria Unidad Condesa.
Orgullosamente Lasallistas...
Orgullosamemte Méxicanos.

Vida y acción
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¡ Viva México !

Por nuestra raza,
              Permanecemos unidos...

En el marco de la conmemoración del 50 aniversario de 
lo ocurrido el 2 de octubre de 1968, y en respuesta a los 
recientes acontecimientos en la Universidad Nacional 
Autónoma de México, los alumnos de la Escuela 
Preparatoria, interesados en mostrar su preocupación y 
solidaridad ante las variadas necesidades nacionales, 
principalmente en la realidad que viven los estudiantes de 
nivel medio superior y superior, convocaron a la comunidad 
lasallista a participar en el concurso al que denominaron 
“Por nuestra raza, Permanecemos unidos”,  para que 
mediante el arte se hiciera conciencia en que es importante 
que los jovenes asuman responsabilidad en la construcción 
de una sociedad justa y solidaria, donde impere la paz, y 
que solamente, a través de la empatía, la solidaridad y el 
respeto es que podremos crear y mantener las condiciones 
para la justicia en la nación. A continuación e mostramos 
algunos de los resultados de la muestra gráfica.

Autores: 
(1) Dibujo a tinta “México 68, México 18” 
     González Campillo Isis, salón 6. 
(2) Foto ULSA-UNAM
     Rodríguez Medrano Diego, salón 51 
(3) Técnica mixta balanza
     Freeman Márquez María Fernanda, salón 22 . 
(4) Collage Fotográfico “Plaza de las tres culturas”
     Ramírez López Fernanda, salón 21. 
(5) Dibujo Cóndor y el Águila
     Rueda Vega Deirdre Dunai, salón 21. 
(6) Acuarela Niña Boca tapada, 
     Báez del Hoyo, María del Pilar, salón 51. 

(1)

(2)

(3)

(4) (5) (6)
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Jornadas de Bienvenida
              alumnos de nuevo ingreso

Del 25 al 28 de septiembre del presente año, bajo la 
dirección del equipo de Pastoral y Bienestar de la Escuela 
Preparatoria, y con el apoyo del Staff de Generación 
comandado por la empresa Pädi Ha búi, se llevaron a cabo 
las tradicionales Jornadas de Bienvenida para nuestros 
alumnos de nuevo ingreso, asistiendo por día a los 
campos deportivos de Sta. Lucía cada una de las cuatro 
secciones que integran a los 20 salones de 4to. año de la 
generación 2018-2021.

Lo que esta unido, permanece...

Durante la jornada nuestros alumnos pudieron poner a prueba su 
capacidad de organización, coordinación, liderazgo, confianza 
y trabajo en equipo, realizando diferentes retos que tenían que 
ser superados para ir sumando puntos comprendiendo que tal vez 
solos pueden llegar más rápido, pero que juntos llegarán más 
lejos. De esta manera se busco que los alumnos se integraran por 
salón y por sección junto a su coordinador, maestros titulares y 
docentes que los acompañaron.
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Deseamos el mayor de los éxitos a esta nueva mesa directiva: Sres. José Javier Ocampo Delgado y Luz María Eréndira 
Silva Pardo, Coordinación General;  Sres. Daniel Real García y Luz María González Muñoz, Secretaría General; Sres. 
Raúl Armando Gaspar Martínez y Silvia Valdés Quesada, Patrimonio; Sres. Francisco Ayala Villegas y Regina 
Jacqueline Caballero Cruz, Eventos Especiales; Sres. Alejandro Arenas García y María Araceli Rodríguez Gutiérrez, 
Espiritualidad; Sres. Raúl Jasso Altamira y Teresa Estrada, Coordinación Sextos Años; Sres. Cesar Cobos Carrera 
y Jessica Méndez Ortega, Coordinación Quintos Años; Sres. Ramón Aboytes Martínez y Gilda Hernández Pérez, 
Coordinación Cuartos Años; Sra. Elsa Patricia Sánchez Arroyo, Contadora de la CPF; y Sra. Emilia Guadalupe De León 
Velasco, Secretaria de la CPF.   

Asamblea anual
              Comunidad de Padres

El 31 de agosto del año en curso en punto de las 19:00h, 
se llevó a cabo la Asamblea General Ordinaria de 
la Comunidad de Padres de Familia de la Escuela 
Preparatoria de la Universidad La Salle. El presidio 
estuvo integrado por el Dr. Enrique Alejandro González 
Álvarez, f.s.c., Rector de ULSA México;  el Mtro. Jorge 
Iturbe Bermejo, Vicerrector Académico; el Biol. Vicente 
Gerardo Hernández Hernández, Director de la Escuela 
Preparatoria; el Q.F.B. Ignacio Ortiz Flores, Secretario 
Académico; y el Mtro. Jonathan Armendariz Hoyos, 
Coordinador Administrativo; así como del matrimonio 
conformado por el Sr. José Javier Ocampo Delgado y 
la Sra. Luz María Eréndira Silva Pardo quienes como 
Coordinadores Generales de la CPF rindieron su 
informe anual de actividades correspondiente al ciclo 
escolar 2017-2018. 

Una vez concluido el informe, el Sr. Rector hizo entrega de 
reconocimientos a los integrantes de la mesa directiva 
saliente, agradeciendo su entusiasmo,  compromiso, y 
excelente trabajo desempeñado durante su periodo de 
gestión 2017-2018. 

Posteriormente el Lic. Vicente Hernández, en su calidad 
de Director, ratificó a los Señores Javier y Erendira como 
coordinadores generales por un periodo anual más, 
quienes junto con su nueva mesa directiva rindieron 
protesta ante todos los presentes. En palabras del Sr. 
Rector, el Dr. Enrique González, al dirigir su mensaje a 
la nueva comunidad:  “Estimados Padres de Familia, 
agradezco el apoyo que por 40 años la CPF ha brindado 
a la Escuela Preparatoria en beneficio de sus hijos, 
nuestros alumnos, hoy asumen un gran compromiso, 
pues han adoptado a más de 2,800 alumnos que 
integran a nuestra comunidad estudiantil, hoy ya no 
tienen 1, 2, 3 hijos, tienen 2,800, pero estoy seguro 
de que con el gran entusiasmo que les caracteriza 
adquieren ese compromiso y trabajarán como el 
grán equipo que saben ser.”  Al finalizar la ceremonia 
se ofreció un brindis a todos los asistentes del evento, en 
un ambiente de fraternidad y alegría amenizado por la 
estudiantina de nuestra universidad.

Mensaje del Director a la
              Comunidad de Padres

“Sólo una vida vivida al servicio de los demás merece 
ser vivida”.

Albert Einstein

Muy estimados Padres de Familia que animan a esta 
comunidad, para mí es un honor poder agradecerles 
todo el esfuerzo que día con día hacen por sus hijos y 
para sus hijos, sin ustedes esta comunidad carecería 
de sentido y de equilibrio; juntos, padres de familia y 
escuela, podemos lograr un objetivo común: contribuir 
en el proceso de desarrollo de nuestros jóvenes 
adolescentes hasta verlos convertidos en jóvenes 
adultos.

Es importante mencionar lo valioso de su labor, ya que no 
sólo velan por sus hijos, sino que velan por todos aquellos 
jóvenes alumnos que integran a esta preparatoria, su 
esfuerzo, dedicación, interés y alegría están presentes en 
cada uno de los momentos que compartimos. Ustedes son 
la voz y el espíritu de todos los padres que desean un 
mejor futuro para sus hijos.

Agradecemos su apoyo en todas las actividades que esta 
Comunidad de padres de familia desempeña a lo largo de 
cada ciclo escolar que dura su periodo, invitamos a los 
nuevos matrimonios a honrar, preservar, enaltecer y 
conservarla al servicio de los mismos y en un trabajo 
conjunto con esta preparatoria.

A todos los Padres de Familia que integran esta Comunidad, 
y a los futuros padres que la integrarán, les reconocemos 
y admiramos su calidad humana por optar por un estilo 
de vida que nace del servicio y que nos permite aprender 
que servir a los demás es también servir a Dios. Son un 
ejemplo a seguir.

Gracias nuevamente, les deseo mucho éxito en lo que 
emprendan y me reitero a sus órdenes para que juntos, 
hombro con hombro, continuemos colaborando por y para 
sus hijos: nuestros jóvenes alumnos.

UN CORAZÓN, UN COMPROMISO, UNA VIDA

INDIVISA MANENT
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Daniel Aceves Pérez, conocido como Dark Banshee, es 
un productor de música electrónica (DUBSTEP) de 15 
años edad, tuvo su primer contacto con la música a los 9 
años cuando adquirió su primer controlador, a los 10 años 
se dedicó al diseño de sonido gracias a uno de los plugins 
más famosos de nombre “massive”, a últimas fechas decide 
empezar a crear su propia música y de esta manera usar 
los samples que él había hecho a los 9 años de edad.

De forma reciente decide hacer pública su música con el 
nombre de Dark Banshee, teniendo colaboraciones con 
diferentes productores mexicanos y talentosos raperos 
mexicanos como “EFE (El lobo negro)”, también es 
reconocido como uno de los artistas más jóvenes en iTunes 
y como uno de los productores más jóvenes de su tipo en 
México.

Dark Banshee se caracteriza por hacer dubstep, deathstep, 
metal, chillstep y en ocasiones Psytrance, para crear sus 
canciones usa el famoso programa de producción musical 

“FL studio”. 

Opiniones sobre Dark Banshee

Infradouz Records: Dark Banshee es uno de los 
productores que se esfuerza en hacer sus tracks y lo que 
más me gusta de este productor es la fama de sus canciones 
ya que hasta donde he visto ha tenido más de 2k de vistas 
en algunas de sus canciones lo cual es bueno porque a 
la gente le gusta su trabajo. Y en mi opinión recomiendo 
mucho el trabajo de él.

Dubstep Universe: Me encantan sus canciones, por que 
tiene algo que emotiva a los demás, tiene un tip único. Pero 
la que me gusta es la canción Purge, esa fue la primera 
canción que escuche y yo, Dubstep Universe, decidí 
apoyarlo hasta el final y ahora veo que tiene éxito en su 
trabajo, en pocas palabras sus canciones son emotivas y 
únicas.

(Estas son opiniones verídicas de personas que han 
trabajado con el productor)

Daniel Aceves Pérez en el deporte:
Daniel practica tiro deportivo en la categoría de Rifle de aire, 
en la prueba de diez metros, y ha representado a la CDMX 
en diversas competiciones a nivel nacional.

Es parte de la Selección de Gimnasia y de Fitness 
Atlético Infantil de la Ciudad de México desde el año 
de 2014 representando a la delegación Miguel Hidalgo, 
entrena en el Deportivo José María Morelos y Pavón. 

Durante los años de 2014, 2015, 2016, 2017 y 2018 ha 
obtenido excelentes resultados en competencias.

En Gimnasia artística:
En los Juegos de la Ciudad de México sede CDI obtuvo 
1er. lugar en Piso y tres medallas en los aparatos restantes.

En el año 2017 calificó al Nacional en Guadalajara en Nivel 
6 categoría C obtuvo 1er. lugar por equipos y gano 2do. 
lugar en barras, 2do. lugar en piso, 5to. lugar en salto.

En el año 2018 nuevamente fue seleccionada nacional 
obteniendo 3er. lugar en barras en nivel 7. Actualmente 
está preparándose para nivel 8.

En Fitness Atlético Infantil:
Obtuvo el 1er. lugar Nacional en 2015, 2016 y 2017.

En el “Word Children Fitness Championship”, celebrado 
en Novi Sad, Serbia, Belgrado obtuvo en el año 2015 el 
subcampeonato mundial, en 2016  y  2017 obtuvo el 3er. 
Lugar mundial.

El pasado 16 de junio del presente obtuvo el 1er lugar 
mundial en Bratislava, Eslovaquia en IFBB World Children 
Fitness Championships 

Lasallista en acción

Jimena Alexia
Segura Martínez
Salón 12

Daniel 
Aceves Pérez
Salón 14

Gimnasia y Fitnes Atlético Dark Banshee
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Lasallista de corazón

productor de música electrónica y a la vez estoy cursando 
una Maestría en Estrategia e Innovación de Marcas 
aquí mismo, en La Salle porque aspiro tener un cargo 
importante como gestor de marca y trabajar en una de las 
mejores empresas nacionales o internacionales.
  
El consejo que puedo darte es que disfrutes mucho y no te 
dejes caer, es una etapa padrísima para conocer nuevas 
personas, disfrutar de la vida, de tus maestros, todos los 
días se aprende algo nuevo. Cuando entres a sexto date 
un tiempo para pensar qué es lo que quieres para tu futuro. 

No te mortifiques, las cosas llegarán a su tiempo y lo mejor 
de todo es aprender de tus errores porque sólo así saldrás 
adelante en todas las situaciones. Seguir estudiando en la 
Salle te hará sentir más como en casa, es una oportunidad 
increíble para crecer de forma profesional y qué mejor que 
ser parte de una familia.

Mi experiencia en Prepa la Salle fue increíble, recuerdo 
haber tenido excelentes maestros y buenos compañeros, 
salí satisfecho de haber concluido una etapa de mi vida en 
esta institución. Haber tomado la decisión de estudiar ahí no 
fue porque tienen Starbucks, sino por mi futuro profesional. 

La Salle, fue una etapa donde experimenté emociones 
y retos, quizá una etapa “pesada” por tantas tareas, los 
colegiados o exámenes finales, pero desde 4to me hice 
a la idea de que así serían los próximos años, así que 
me mentalicé para sacar todo adelante y disfrutar de una 
educación de alto nivel que me daría la oportunidad 
para pensar qué es lo quería estudiar en la universidad y 
empezar a formar mi proyecto de vida. 

Lo que más recuerdo fueron las amistades que logré hacer, 
a pesar de ser alrededor de 2 mil estudiantes, recuerdo 
haber hecho amistades en el ULSABUS, Teatro, Tae Kwan 
Do y de vez en cuando en otros grupos. Recuerdo también 
el característico olor a chocolate, el Ángelus de todos los 
jueves a las 12:50 pm. 

Recuerdo muy bien que fuí parte del staff y me tocaba a 
veces cubrir eventos como los Juegos Inter Lasallistas en 
Santa Lucía, que por cierto me tocó ser abanderado de 
La Salle Puebla en la inauguración, también recuerdo la 
Noche Colonial o un clásico que a todos nos ha pasado, 
chocar la primera semana de clases con el torniquete.  

Los maestros que marcaron mi paso por La Salle fueron: 
Diego Rojas (Lógica y Filosofía), Jonathan Armendariz 
(Dibujo), Adriana Toledo (Lengua Española), el maestro 
Enrique (Historia de México) que fue quién me enseñó 
amar, respetar y honrar la historia de nuestro país, el 
maestro y coordinador Mario Antuña (Derecho), la maestra 
Delia (Filosofía) y el maestro Hildebrando Castro (Historia 
de las Culturas). Todos ellos marcaron un paso importante 
porque aprendí demasiado, entre risas, exámenes fáciles 
y pesados y sobre todo porque siempre sabían escuchar y 
apoyar en lo que se podía. 

Haber estudiado en Prepa la Salle me ha ayudado de 
manera personal en ser servicial, saber ser más que un 
amigo, un hermano. La fraternidad es lo que siempre 
me marcó desde que empecé y como vida profesional 
me ha ayudado a ser una persona responsable, audaz 
y que los retos están para superarse. Actualmente soy 

Mi experiencia en Prepa La Salle fue increíble; llena 
de experiencias, aventuras, aprendizajes y grandes 
personas que hicieron de mi preparatoria una de las 
mejores etapas en mi vida estudiantil. Hubo momentos 
complicados y bastante difíciles que me pusieron a prueba 
en varias ocasiones pero conforme avanzaba y superaba 
obstáculos me convertía en una persona mejor preparada 
y más fuerte para enfrentar mi futuro. Mis 3 años de prepa 
fui parte del Staff del salón, dos de los cuales participé 
como Coordinador de Pastoral y uno como Jefe de Grupo, 
además de apoyar en la coordinación de eventos culturales 
y académicos de la preparatoria, viviendo momentos que 
quedarán en mi memoria para siempre.  Conocí personas 
extraordinarias con las que pasé momentos divertidos e 
interesantes. Y sobre todo, profesores y maestras que me 
compartieron sus conocimientos de una manera fenomenal, 
haciendo de cada clase un momento de opinión, reflexión y 
las mejores enseñanzas que me forjaron para poder lograr 
lo que hasta ahora he conseguido. Siempre llevaré a La 
Salle en mi corazón…

Lo que más recuerdo son todos los eventos en los que 
participé formando parte de diferentes Staff´s, ya que 
conocí a muchas personas que con el tiempo se convirtieron 
en amigos. Vivimos momentos de tensión, enojos y 
desacuerdos pero también momentos de satisfacción, 
grandes ideas y diversión; ceremonias académicas, 
Semana de la Cultura, Retiros, Noches Coloniales, Feria de 
las Ciencias;  fueron algunos de los eventos que quedarán 
por siempre en mi recuerdo, porque además, en cada 
uno de ellos participaban siempre los profesores con un 
entusiasmo y creatividad inigualable.

Desde que entré a La Salle conocí a profesores que 
nunca olvidaré; Mis titulares: Profesor Arturo Ruelas 
en 4°, Miss Lulú en 5° y Profesor Javier Balmori en mi 
último año del bachillerato. Mis Coordinadores: Profesor 
Álvaro, Miss Betty Coss y Miss Susy que confiaron en 
mi siempre para la realización de los proyectos planeados 
para la escuela. Personas increíbles que tuve el privilegio 
de conocer en diferentes situaciones o eventos; Profesor 
Jonathan Armendariz y Miss Bianca con su creatividad y 
estupenda planificación en todo, y a todos los maestros que 
tuve el placer de conocer y no terminaría de enlistarlos. Sin 
duda una comunidad que forma parte importante de lo que 
soy ahora y de mi desarrollo. 

Actualmente soy Piloto Aviador Privado y estoy en curso 
de Piloto Aviador Comercial. Esforzándome en cada 
momento, en cada materia y en cada vuelo para lograr mi 
objetivo de trabajar en alguna aerolínea. Haber estudiado 
en Prepa La Salle me ha ayudado de manera personal 
en mi desarrollo en el ámbito social, en la seguridad 
para compartir mis ideas y opiniones, en la disciplina y 
perseverancia para conseguir lo que deseo,  en mi vida 
profesional en la apertura de grandes oportunidades y en 
los conocimientos y bases para comprender y analizar 
cada conocimiento que voy adquiriendo en mi preparación. 

Mi consejo es que aprovechen la escuela al máximo, que 
no desperdicien ni un segundo y siempre busquen aprender 
más. La Salle es una gran oportunidad para catapultar 
tus talentos y fortalecer tus conocimientos académicos. Y 
posteriormente ingresar al fantástico mundo universitario 
y disfrutar y estudiar lo que te apasiona. Por último me 
gustaría comentar que estaré eternamente agradecido con 
Prepa La Salle, una de las mejores etapas en mi vida, un 
mundo inmenso e increíble lleno de gente única. La Salle 

“vuela” conmigo en cada segundo de mi vida.

Luis Ángel 
Enríquez Dotor 
Generación de Prepa: Estrella (2010-2013)
Estudio de Licenciatura: Mercadotecnia 
Universidad La Salle Generación 2013-2017

Sebastián 
Vázquez Contreras

Generación de Prepa: Omega (2014-2017)
Estudio de Licenciatura: Piloto Aviador
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Mes de Septiembre, son estos días en los que piensas que 
ya llevas seis meses de clases aunque apenas ha pasado 
un mes y todos se ahogan en su propio sudor generado por 
los nervios. Lo sé, es una tortura.

A la primera hora se debe tener mucha templanza y carácter 
para aguantar operaciones matemáticas; a las siete de la 
mañana y aunque sería una delicia echarte un sueñito, 
créeme no es buena idea. Para sobresalir en este juego la 
regla más importante es caerle bien al maestro, mientras lo 
tengas en tus redes no dudes que esa calificación positiva 
es tuya; debes hacerles creer que su clase es tu favorita, 
aunque sepas que la tuya es Educación Física.

Lleva todos tus útiles o mínimo una pluma, pero si en la 
mañana estabas tan cansado que olvidaste tu mochila, 
sé amigable y llévate con todos en tu salón, nunca sabes 
quien podrá o no prestarte un bolígrafo. Después de haber 
escrito la Biblia en la clase de Derecho y aparte de estar 
chismoseando el capítulo de” Luis Miguel”, llega la hora 
en la que el hambre se apodera de ti y no hay santo que 
te ayude, pero no eres el único que está en ese caso. 
Imagínate cien monstruos como tú hambrientos y tú solo 
cuentas con veinte minutos para comer. 

Sin embargo, entre los sabios se dice que si vas por tu 
comida en un receso de diez minutos y te comes tu manjar 
en uno de veinte se disfrutan más esos veinte minutos tan 
fugaces. Pero hay algo que recalcar, ¡cuidado con lo que 
comes en la calle! Recuerda que los baños son siempre 
tan transitados que no sabes que te encontrarás ahí dentro.

Y aunque te hayas imaginado que el baño es el lugar 
más lleno de la escuela a parte de los kioskos, déjame 
decirte que los lockers son el punto de reunión de muchos 
desesperados que mientras buscan qué materias les toca 
y mientras acomodan sus libros, el caos se adueña de 
los pasillos. Por ello tienes dos opciones: la primera es 
romperte la columna y traerte todos los libros de tu casa y 
la segunda y mejor opción es ir en horas no tan concurridas, 
por ejemplo, en un receso de diez minutos que no muchos 
son tan valientes para ir corriendo de ida y de regreso.   

En la escuela no faltan los “luciditos” que a todas partes 
llevan su coche, pero hazme caso, no es buena idea llevarlo 
a una escuela con más de mil alumnos. El estacionamiento 
es el mismísimo infierno en vida, nunca hay lugar y mucho 

¿Cómo ser un buen estudiante lasallista? y no morir en 
el intento...Para comenzar me gustaría felicitarte, ¡LO 
LOGRASTE!; estás en esta jungla de concreto llamada 
La Salle. Lo sé, el tamaño es enorme, pero que no 
te impresione. Con estos consejos, estoy segura que 
sobrevivirás y saldrás exitosamente para enfrentarte al 
mundo con valentía e inteligencia. 

Como ser un buen    
               estudiante lasallista...
                            y no morir en el intento

¿ Escuela o infierno ? 

menos nunca se puede llegar a tiempo a menos que 
invernes ahí. Por eso pídele a tus papás que te lleven o vete 
en un taxi, me lo agradecerás cuando llegues a todas tus 
clases a tiempo y no pierdas tus puntos de responsabilidad 
por haberte sentido “El todas mías”.

Entonces, si me preguntaran si la escuela es el infierno o 
no, yo respondería que el infierno se lo crea cada quien, y 
mientras tú hagas lo que te haga feliz y lo que te convenga 
sin sufrir demasiado, todo será más sencillo y verás que 
todos los despistados que no lean esto, te envidiarán y al 
final te verás, tan bien, que serás el nuevo “Todas mías” de 
La Salle.

Al entrar a la prepa uno siempre intenta pedir consejos a 
amigos o familiares pero muchas veces te das cuenta que 
esos consejos ya no aplican. Así que a mí me gustaría 
dártelos, pues en estos tres años ha sido lo que he 
aprendido y me gustaría que tú que estás leyendo esto, 
igual hagas una lista para que cuando llegue tu turno de 
compartirlos sepas qué camino seguir.                      

El primer consejo que te quiero dar es: siempre buscar 
una solución a tu problema y tener una actitud positiva; 
lo sé, a veces es difícil, pero si te concentras y respiras, 
lo lograrás. Para mí este es un consejo muy importante, 
puesto que si lo sigues te evitarás muchas decepciones y 
problemas más grandes de los que tal vez ya tengas. 

Es muy importante igual que sepas organizar tus tiempos, 
pues recuerda estás a un paso de la universidad y las 
cargas de trabajo incrementan, así que si organizas todo 
tendrás tiempo incluso de ir a fiestas, las cuales son muy 
comunes aquí, pero sólo recuerda siempre tener cuidado. 

Sé que pensarás “¿Para qué me dan estas clases y 
materias? “Si ni en mi carrera ni lo voy a ocupar”; pero 
créeme todo lo que te enseñan te ayuda, tal vez no para 
tu carrera, pero sí para la vida diaria; por lo cual el tercer 
consejo es ser optimista, creativo y de mente abierta. 
Verás que con esto comprenderás mejor el mundo que 
te rodea. Siempre ten ganas de aprender más y verás, 
que si tienes esta mentalidad disfrutarás más tus años de 
preparatoria.

Y por último, recuerda que sólo es un ciclo, lo que lo 
hace temporal. No te desesperes. Son pocos consejos 
los que tal vez te doy en esta ocasión, pero créeme, son 
fundamentales en esta vida de preparatoriano. 

La Salle es una escuela la cual es muy humanista, por 
lo tanto no sólo te enseña a ser una persona más con 
conocimientos en este mundo, sino a mejorar y superarte… 

¡Disfruta tu prepa!

Enrique Andrei
Zamudio Moreno

SALÓN: 53
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Paczka Martínez
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¿Por qué estamos aquí? ¿Alguna vez nos hemos sentado 
a pensar qué somos o qué hacemos aquí? Somos el 
resultado del amor de un ser todopoderoso, un ser que 
nos ha creado con un objetivo en común: ser felices.

Nuestro padre nos ha permitido disfrutar de su perfecta 
creación, tenemos que vivir de acuerdo a lo que él nos dicta. 
Él no te exige ir a misa todos los domingos, abstenerte de 
comer la carne del animal, o flagelar tu cuerpo para expiar 
tus pecados. Él te da sólo una orden: “sé feliz, vive tu 
vida contento, sé alegre, disfruta de lo que he puesto a 
tu disposición”, piensa, siente, grita, llora, canta, corre, 
ríe porque ese es su mandato divino.
 
Nos hemos roto la cabeza tratando de descubrir el 
significado de la felicidad. Yo la defino como el estado 
de ánimo de la persona que se siente satisfecha por 
gozar de lo que desea o por disfrutar de algo bueno, 
es algo más allá de lo complejo. Se feliz, no odies, no 
tengas rencor, purifica tu corazón, limpia tu espíritu y 
deshazte de todas esas cosas que impiden que tu espíritu 
trascienda. Aprovecha cada instante en tu transitar por la 
Tierra, disfruta todos los momentos por más insignificante 

Una de los grandes errores que nos han enseñado y 
que hemos aprendido durante mucho tiempo, y en su 
gran mayoría las personas lo creemos es que la llamada 
CREATIVIDAD es un proceso que solo algunas personas 

“tocadas por Dios” tienen, yo no soy creativo, no se me 
ocurre nada, él si es creativo, yo no… 

La creatividad es una condición del ser humano, es 
necesario ser creativo para SER HUMANO, para vivir, 
para inventarse, nosotros somos parte de esa creación 
del gran poderoso, y al ser parte de la creación, entonces 
somos creados para crear. 

En esta ocasión vamos a tocar una de las metáforas que 
existen para explicar la creatividad, y  esta íntimamente 
relacionada con los  “ALQUIMISTAS”, los alquimistas 
aparecieron en la Edad Media y combinaban una serie 
de disciplinas para modificar su ser interior y lograr llegar 
a elevar su grado de espiritualidad,  si bien es cierto en 
su tiempo este tipo de personas fueron tachadas de 
farsantes, sus ideas podemos relacionarlas con este tema;  
Jaime Buhigas, experto en creatividad habla acerca de 
los alquimistas decían que la gran obra de la creación se 
dividen en tres fases, NEGRA, BLANCA Y ROJA, en esta 
ocasión hablaremos a cerca de la fase negra…

Creatividad

 

El amor de Dios,
              El camino a la verdad

que parezca, aprende de los animales, de las plantas y de 
todo el Cosmos.

El origen de todas las cosas radica en la mente, recuerda 
esto siempre, pensamientos positivos son iguales a 
resultados positivos y viceversa, piensa lo bueno y se te 
dará, cada quien tiene destinado lo que quiere que se le 
destine. Todo lo malo que nos sucede es porque nosotros 
lo hemos invocado, las catástrofes, las enfermedades y 
todo lo trágico es atraído por nuestro pensamiento. Desde 
pequeños nos enseñaron que si no nos tapamos en el frÍo 
nos enfermaremos, ese concepto se grabó en nuestro 
subconsciente y sigue vigente, elimina ese concepto 
y cámbialo por uno positivo, no es la voluntad de Dios 
enfermarme. Agradece al padre y compruébalo si dudas de 
lo que te digo, y recuerda, uno con Dios es mayoría.

Busca el camino de la verdad, y serás libre. Vive de 
acuerdo a las leyes de mi padre eterno y encontrarás 
la felicidad. Me veo limitado a escribir lo mínimo de las 
enseñanzas que existen en el universo para ti, tu decidirás 
si te aventuras a conocer lo que este universo tiene para ti, 
la decisión es tuya y sólo tuya.

FASE NEGRA.- Esta es la fase relacionada con algo que ya 
no sirve, en esta fase va todo lo que ya no es válido, tiene 
que ser destruido, es una pequeña muerte, es entender 
cómo soy y qué es lo que soy, es reconocer mis límites, 
es entender que esto que estoy aprendiendo yo no lo sé, 
es destruirme a mis pensamientos primero de sentirme que 
ya lo se todo, que eso que me están enseñando como que 
no tiene relación y pues para qué me va a servir, es también 
entender cuáles son aquellas ideas que me han enseñado 
acerca de la creatividad, sólo algunos sobresalen, soy malo 
para pintar, para crear, es el miedo a crear, el miedo a algo 
desconocido, para que si no me sirve de nada, mejor sigo 
como siempre he sido, sin pensar y solo reproduciendo lo 
ya existente, para qué pensar, esta fase es la más difícil 
de entender, porque tiene que ver con mi EGO, y con mi 
interior, es ser sincero conmigo y reconocer y dejar a un 
lado todo aquello que no me ayude a crear. 

Para que las ideas creativas florezcan, es necesario destruir 
aquellas ataduras que durante mucho tiempo han estado en 
mi cabeza, es salir de mi llamada zona de confort, e iniciar 
un viaje que tal vez nunca e iniciado, o tal vez iniciaste pero 
te daba miedo lo desconocido, la creatividad es el amor 
a la vida, la creatividad es amor a Dios, la creatividad 
es amor a ti mismo, es amor a mi prójimo, es amar la 
creación. En nuestro siguiente número hablaremos sobre 
la FASE BLANCA. 

Prof. David 
Silva Quiñones
Coordinador Cultural Escuela Preparatoria

Manuel Sebastián
Mejía Montes

SALÓN: 38



26

C
ola

bo
ra

ció
n d

oc
en

te

Nuestra Universidad se ubica en un lugar icónico de la 
Ciudad de México: en la refinada colonia Condesa; en 
donde actualmente encontramos diversos restaurantes 
y antros que seguramente alguna vez has visitado con 
amigos. Esa atmósfera tan especial de la colonia radica 
en esas grandes casonas de principios del siglo XX con 
sus decoraciones de la época que denominamos estilo Art 
Déco. 

Así pues, podemos hablar acerca de nuestros vecinos 
como ilustres representantes de ese estilo que nació en 
París en 1925 a raíz de la ¨Exposition Internationale des 
Arts Décoratifs et Industriels Modernes¨. Esta influencia 
llegó pronto a México y en especial a las colonias nacientes 
en ese momento como la Colonia Condesa e Hipódromo-
Condesa. La primera de ellas trazada por el Arq. José Luis 
Cuevas en 1926. Por esta razón el sector empezó a tomar 
forma con ese nuevo estilo y las fachadas de las casas 
siguieron los postulados del nuevo arte.

En el estilo Déco predomina el macizo sobre el vano, es 
decir, muchos muros y pocas ventanas, se estiliza el sentido 
vertical de las fachadas y se usan arcos estilizados y una 
sobre posición de planos como una bocina, en las fachadas 
de las casas, cosa que vemos muy bien ejemplificada en 
casas de la Condesa, así como pequeñas torretas en 
esquina y decoraciones estilizados de vegetales y plantas.

Entonces cuando vayas otra vez a un antro o restaurante 
de la Condesa, con tus amigos, observa con más detalle el 
lugar y seguramente podrás reconocer el estilo Art. Déco.

Muy cerca de nosotros encontrarás un vecino que 
representa ese estilo, a unos cuantos pasos de nuestra 
Universidad, está el Edificio Ermita sobre la manzana 
formada por Av. Jalisco,  Av. Revolución y Av. Progreso. 
Consta de un terreno de forma trapezoidal casi como un 
triángulo que me hace recordar un poco el Flatiron en 
Nueva York por su semejanza en su forma trapezoidal. 
Este edificio fue construido por el Arq. Juan Segura por 
encargo de la fundación Mier y Pesado en el año de 
1930 con 32m de altura y 7 niveles con el estilo Art Deco. 
Pero interpretado libremente por el arquitecto, enfatizando 
la verticalidad, con arcos en planta baja muy estilizados 
(ochavados). En la parte superior del edificio puedes 
observar unos volados muy prominentes como alerones de 

Arq. Jesús 
Rodríguez
Profesor del colegio de Dibujo

un avión. Pues el arquitecto tenía como hobbie la aviación y 
quiso imitar su pasión en el edificio. Lo más sobresaliente es 
que en un mismo edificio se tienen tres diferentes usos; el 
habitacional (con 78 departamentos), el comercial (locales 
en P.B.) y el de diversión con un cine, (cine Hipódromo), 
que para la época era algo muy novedoso y muy poco 
usual, algo que ahora a nosotros nos parece muy normal 
cuando visitamos una plaza comercial. Otro buen ejemplo 
es el parque Lindbergh que puedes visitar pues es 
también muy cercano a la Universidad y podrás reconocer 
de inmediato el Art Déco.

El Art Déco declinó en 1935 en México pero dejó huella 
en la colonia donde se ubica nuestra escuela dando 
testimonio de una época brillante en la arquitectura de 
México.

Vecinos ilustres
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